
Druck: 03.10.2013 10:31 Uhr 

 

 
 

Kreistagsbüro, E-Government 

 
 

Ergebnisniederschrift 
 

über die Sitzung des Infrastruktur- und Umweltausschusses (IUA/IX-014/2013) 
des Landkreises Darmstadt-Dieburg 

 
am 16.09.2013, 15:00 Uhr bis 16:15 Uhr, 

Kreistagssitzungssaal, 
Kreishaus Darmstadt, Jägertorstraße 207, 64289 Darmstadt 

 
- - - 

 
Tagesordnung 

 

TOP Betreff 

Öffentlicher Teil 

 1. Vorbereitung der Kreistagssitzung 

 1.1. Änderung des Kooperationsvertrages der "Arbeitsgemeinschaft 
Geodateninfrastruktur Südhessen" 
Vorlage: 1447-2013/DaDi 

 1.2. Sanierung Gehweg vor der Kennedy-Schule in Münster  
Antrag Die Linke 
Vorlage: 0854-2012/DaDi 

 1.3. RMV - Antrag Die Linke 
Vorlage: 1707-2013/DaDi 

 1.4. Potenzielle Vorranggebiete für Windkraftnutzung  
Antrag FDP 
Vorlage: 1708-2013/DaDi 

 1.5. Geplantes Logistiklager östlich des "Dieburger Dreiecks"  
Antrag Die Linke 
Vorlage: 1709-2013/DaDi 

 1.6. Umlage 2013 Zweckverband DADINA - Überplanmäßige Aufwendung und 
Auszahlung gem. § 100 HGO 
Vorlage: 1671-2013/DaDi 

 2. Kenntnisnahmen 

 2.1. Bundesverkehrswegeplan 2015 
Vorlage: 1588-2013/DaDi 

 2.2. K 116 Ausbau der Ortsdurchfahrt (OD) von Otzberg, Ortsteil Nieder-Klingen 
Vorlage: 1599-2013/DaDi 
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 2.3. 1. Infobrief Grundwassersituation im Hessischen Ried 
Vorlage: 1605-2013/DaDi 

 3. Schulbauprojekte 

 4. Mitteilungen und Anfragen 
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Anwesende 

 Fraktion der SPD 

 Herr Ludwig Gantzert  

 Frau Margrit Herbst  

 Frau Gudrun Kirchhöfer  

 Herr Alexander Ludwig Vertreter für Abg. Koch, Patrick 

 Herr Harald Plößer  

 Frau Bürgermeisterin Gabriele Winter  

 Fraktion der CDU 

 Herr Boris Freund  

 Herr Thorsten Fricke Vertreter für Abg. Klock, Frank 

 Herr Heiko Handschuh  

 Herr Siegfried Sudra  

 Herr Hans Volkmann  

 Fraktion von Bündnis90/Die Grünen 

 Herr Ernst Ludwig Becker Vertreter für Abg. Lüttges, Ben 

 Frau Christiane Krämer  

 Frau Claudia Schlipf-Traup  

 Fraktion der FDP 

 Herr Dr. Albrecht Achilles  

 Fraktion der FW-PP 

 Herr Karl-Heinz Prochaska  

 Fraktion von Die Linke 

 Herr Arno Grieger Beratendes Mitglied (§ 33 HKO i. V. m. § 62 
Abs. 4 S. 2 HGO) 

 Kreistagspräsidium 

 Herr Fraktionsvorsitzender Lutz Köhler ab TOP 1.3 und 1.6 (15:20 Uhr) 

 Herr Fraktionsvorsitzender Norbert Rücker  

 Kreisausschuss 

 Herr Kreisbeigeordneter Christel Fleischmann  

 Herr Kreisbeigeordneter Uwe Bülter  

 Herr Kreisbeigeordneter Rolf Meyer  

 Frau Kreisbeigeordnete Marianne Streicher-Eickhoff  

 Frau Kreisbeigeordnete Jessika Tips bis TOP 3 (16:10 Uhr) 

 beratende Mitglieder 

 Herr Donato Girardi  

 Verwaltung 

 Herr Frank Horneff  

 Herr Rainer Leiß  

 Frau Martina Löffler  

 Frau Nicole Mally  

 
 

Abwesende 

 Fraktion der SPD 

 Herr Patrick Koch  
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Abwesende 

 Fraktion der CDU 

 Herr Frank Klock  

 Fraktion von Bündnis90/Die Grünen 

 Herr Ben Lüttges  

 
 
Vorsitzender Handschuh stellt fest: 
 

1. Die Einladung zur Sitzung des Infrastruktur- und Umweltausschusses ist form- und 
fristgerecht ergangen. 

2. Der Infrastruktur- und Umweltausschuss ist beschlussfähig. 
3. Vorsitzender Handschuh verweist auf die aktualisierte Tagesordnung. Er teilt mit, dass 

Abg. Prochaska (FW-PP) bittet, die Vorlagen-Nr. 1671-2013/DaDi „Umlage 2013 
Zweckverband DADINA – Überplanmäßige Aufwendungen und Auszahlung gem. § 100 
HGO“ mit auf die Tagesordnung des Infrastruktur- und Umweltausschusses zu nehmen. 
Vorsitzender Handschuh stellt fest, dass sich von Seiten des Infrastruktur- und 
Umweltausschusses hiergegen kein Widerspruch erhebt und die Vorlage damit als 
Tagesordnungspunkt 1.6 mit auf die Tagesordnung genommen wird. Er stellt weiter fest, 
dass die Tagesordnungspunkte 1.3 und 1.6 gemeinsam aufgerufen und beraten werden. 
Weitere Änderungswünsche werden nicht erhoben. 

4. Einwände gegen die Ergebnisniederschrift der 13. Sitzung des Infrastruktur- und 
Umweltausschusses wurden nicht erhoben. 

5. Schriftführerin ist Nicole Mally. 
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Protokoll 

des öffentlichen Teils 
 

Beschluss zu TOP  1. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Vorbereitung der Kreistagssitzung 

Beschluss:  
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Beschluss zu TOP  1.1. 
Vorlage-Nr.: 1447-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 025-001 

Betreff: Änderung des Kooperationsvertrages der "Arbeitsgemeinschaft 
Geodateninfrastruktur Südhessen" 

Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Den Änderungen im Kooperationsvertrag der „Arbeitsgemeinschaft Geodateninfrastruktur 
Südhessen“ wird in der als Anlage 1 beigefügten Fassung mit der Maßgabe zugestimmt, dass die 
erforderlichen Mittel vorbehaltlich der Beschlussfassung und Genehmigung der jeweiligen 
Haushaltssatzungen eingebracht werden. 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 

Produkt: 1.01.01.05.04 
Investitionsmaßnahme:  

  
Aufwendungen 2013 2014 2015 

Sachkonto: 6120000 12.000,00 EUR 12.000,00 EUR 12.000,00 EUR
Erträge 2013 2014 2015 

Sachkonto:  0,00 EUR 0,00 EUR 0,00 EUR
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 

SPD                      
Grüne                      

CDU                      
FDP                      

FW-PP                       
Linke                       

Fraktionslos                      
  

Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.2. 
Vorlage-Nr.: 0854-2012/DaDi 

Aktenzeichen: 290-008 

Betreff: Sanierung Gehweg vor der Kennedy-Schule in Münster  
Antrag Die Linke 

Beschluss: zurückgezogen 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann berichtet, dass sich Landrat Schellhaas mit dem Bürgermeister 
der Gemeinde Münster auf eine Lösung geeinigt hat.  
Er teilt mit, dass der Gehweg und die Parkplätze an die Gemeinde Münster rückübertragen werden. 
Kreisbeigeordneter Fleischmann erklärt, dass der Landkreis hierbei auf die Anerkennung der 
Satzung für die Bereitstellung von Parkplätzen bedacht ist.  
Weiter informiert Kreisbeigeordneter Fleischmann, dass die Gemeinde Münster für die Sanierung 
anteilig 50.000 Euro vom Landkreis erhält. Er erklärt, dass die Verkehrssicherungspflicht mit der 
Rückübertragung auf die Gemeinde übergeht und diese eine schnellstmögliche Erledigung 
signalisiert hat. 
 
Abg. Grieger (Linke) erklärt für den Antragsteller, dass der Antrag zurückgezogen wird.  
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Kreisausschuss wird aufgefordert, umgehend für die Sanierung des Gehwegs vor der 
Kennedy-Schule in der Stettiner Straße in Münster (etwa 100 m) zu sorgen. 

2. Die erforderlichen Mittel werden im Nachtragshaushalt etatisiert. 
3. Eventuelle Fragen der Zuständigkeit mit der Gemeinde sind nachrangig zu behandeln.   
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Beschluss zu TOP  1.3. 
Vorlage-Nr.: 1707-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 723-002 

Betreff: RMV - Antrag Die Linke 

Beschluss: abgelehnt 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt weitere Erläuterungen. Er erklärt, dass der RMV bezüglich 
der Forderungen unter den Punkten eins und drei bereits tätig geworden ist und Prüfungen 
vornimmt. 
Hinsichtlich der unter Punkt zwei geforderten Abschaffung des Sonderzuschlages für den AirLiner 
berichtet Kreisbeigeordneter Fleischmann, dass dies Kosten in Höhe von 600.000 Euro 
verursachen würde. Er weist darauf hin, dass es sich um eine Schnellbuslinie mit Direktverbindung 
handelt. Weiter erklärt Kreisbeigeordneter Fleischmann, dass sich die DADINA im Gespräch mit 
den am Frankfurter Flughafen ansässigen Firmen befindet, mit dem Ziel, dass diese für ihre 
Beschäftigten auch den Sonderzuschlag für den AirLiner übernehmen. 
 
Abg. Ludwig (SPD) beantragt, den Antrag hinsichtlich der Punkte eins und drei für erledigt zu 
erklären. 
 
Vorsitzender Handschuh lässt auf Antrag des Abg. Ludwig (SPD) zunächst über den 
Geschäftsordnungsantrag auf Erledigung des Antrages in den Punkten eins „Einheitliche 
Fahrpreise für alle Verkehrsmittel in den Fahrbeziehungen Darmstadt – Dieburg und Darmstadt – 
Reinheim“ und drei „Prüfen der Einführung eines Kurzstreckentarifs“ abstimmen. 
Er stellt nach Abstimmung fest, dass der Antrag in den Punkten eins und drei damit einstimmig als 
erledigt erklärt wird. 
Vorsitzender Handschuh lässt anschließend über den Punkt zwei „Abschaffung des 
Sonderzuschlages für den AirLiner“ abstimmen. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreistag fordert die Vertreter des Landkreises Darmstadt-Dieburg in der 
Verbandsversammlung der DADINA auf, sich über die DADINA beim Rhein-Main-
Verkehrsverbund (RMV) für folgende Punkte einzusetzen: 
 
• Abschaffung des Sonderzuschlages für den AirLiner. 
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Abstimmungsergebnis: Antrag auf Erledigung der Punkte eins „Einheitliche Fahrpreise für alle 
Verkehrsmittel in den Fahrbeziehungen Darmstadt – Dieburg und Darmstadt – Reinheim“ und drei 
„Prüfen der Einführung eines Kurzstreckentarifs“ 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 

SPD                      
Grüne                      

CDU                      
FDP                      

FW-PP                       
Linke                       

Fraktionslos                      
  

Befangen:        
 
 
      
 
 
Abstimmungsergebnis: zu Punkt 2 „Abschaffung des Sonderzuschlages für den AirLiner“ 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 

SPD                      
Grüne         2  1 

CDU                      
FDP                      

FW-PP                       
Linke                       

Fraktionslos                      
  

Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.4. 
Vorlage-Nr.: 1708-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 811-002 

Betreff: Potenzielle Vorranggebiete für Windkraftnutzung  
Antrag FDP 

Beschluss: erledigt 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann verweist auf die am heutigen Tag vom Regierungspräsidium 
Darmstadt im Internet veröffentlichten Karten, in denen das gesamte Gebiet einsehbar ist. 
 
Abg. Schlipf-Traup (Grüne) beantragt, den Antrag für erledigt zu erklären. 
 
Vorsitzender Handschuh stellt nach Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag auf 
Erledigung fest, dass der Antrag mit Stimmen der SPD, der CDU und der Fraktion von Bündnis 
90/Die Grünen und bei Enthaltung der Freie Wähler-Piraten und der FDP als erledigt erklärt wird. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreisausschuss wird aufgefordert, beim Regierungspräsidium Darmstadt 
Pläne anzufordern, die vom Regionalverband FrankfurtRheinMain zur 
Ausweitung der Vorrangstandorte für Windkraftanlagen in Südhessen, 
insbesondere für unseren Landkreis Darmstadt-Dieburg, beschlossen wurden. 
 
Abstimmungsergebnis: Antrag auf Erledigung 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 

SPD                      
Grüne                      

CDU                      
FDP                      

FW-PP                       
Linke                       

Fraktionslos                      
  

Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.5. 
Vorlage-Nr.: 1709-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 690-003 

Betreff: Geplantes Logistiklager östlich des "Dieburger Dreiecks"  
Antrag Die Linke 

Beschluss: abgelehnt 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann teilt mit, dass der Landkreis als Träger öffentlicher Belange über 
solche Planungen informiert wird und die jeweiligen Fachabteilungen hierzu Stellung nehmen. Er 
erklärt, dass die Stellungnahme des Landkreises der Standortkommune, in deren Gremien dann 
auch eine Entscheidung getroffen wird, zugeht. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Der Kreistag fordert den Kreisausschuss auf, die Verträglichkeit des in der Stadt Dieburg geplanten 
Logistiklagers mit den Fachplanungen des Landkreises zu prüfen. Weiterhin soll beim 
Regierungspräsidenten eingefordert werden, seinerseits die Vereinbarkeit mit der Regionalplanung 
zu prüfen. 
 
Der Landkreis bekundet sein Befremden, dass durch gigantischen Landschaftsverbrauch bestehende 
Unternehmen im selben Landkreis niederkonkurriert werden sollen und dies noch als „Schaffung 
von Arbeitsplätzen“ gepriesen wird. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 

SPD                      
Grüne                      

CDU                      
FDP                      

FW-PP                       
Linke                       

Fraktionslos                      
  

Befangen:        
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Beschluss zu TOP  1.6. 
Vorlage-Nr.: 1671-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 031-010 

Betreff: Umlage 2013 Zweckverband DADINA - Überplanmäßige Aufwendung und 
Auszahlung gem. § 100 HGO 

Beschluss: ungeändert beschlossen 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt weitere Erläuterungen zu den Hintergründen der 
Umlageerhöhung. Fragen werden beantwortet. 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die zur Leistung der Umlagenzahlung 2013 an den Zweckverband DADINA über den Planansatz 
hinausgehenden erforderlichen Mittel in Höhe von 802.583,00 Euro werden gem. § 100 HGO auf 
dem Produkt 1.12.02.01.00 und dem Sachkonto 7123000 überplanmäßig zur Verfügung gestellt. 
Die Deckung erfolgt durch Auflösung der ÖPNV-Rücklage in entsprechender Höhe auf dem 
Sachkonto 3219100.  
 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 

Produkt: 1.12.02.01.00 
Investitionsmaßnahme:  

  
Aufwendungen 2013 2014 2015 

Sachkonto: 7123000 802.583,00 EUR 0,00 EUR 0,00 EUR
Erträge 2013 2014 2015 

Sachkonto: 3219100 802.583,00 EUR 0,00 EUR 0,00 EUR
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Abstimmungsergebnis: 
 

  einstimmig 
Zustimmung (Ja):         

Ablehnung (Nein):        
Enthaltung:         

  
Detailergebnis, 

wenn zutreffend Zustimmung (Ja): Ablehnung (Nein): Enthaltung: 

SPD                      
Grüne                      

CDU                      
FDP                      

FW-PP                       
Linke                       

Fraktionslos                      
  

Befangen:        
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Beschluss zu TOP  2. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Kenntnisnahmen 

Beschluss:  
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Beschluss zu TOP  2.1. 
Vorlage-Nr.: 1588-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 714-005 

Betreff: Bundesverkehrswegeplan 2015 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Landrat Schellhaas berichtet: 
 
Das Bundesverkehrsministerium ist derzeit mit der Aufstellung des Bundesverkehrswegeplans 2015 
befasst. Hierzu sind die Bundesländer aufgefordert, Projekte anzumelden.  
Der Landkreis Darmstadt-Dieburg und der Odenwaldkreis haben ein gemeinsames Schreiben an 
Herrn Staatsminister Rentsch vom Hessischen Ministerium für Wirtschaft, Verkehr und 
Landesentwicklung gerichtet und darin auf die Wichtigkeit verschiedener Maßnahmen zur 
Aufnahme bzw. höherer Einstufung in den Bundesverkehrswegeplan hingewiesen. Der 
Schriftverkehr wird in Anlage zur Kenntnis gegeben. 
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Beschluss zu TOP  2.2. 
Vorlage-Nr.: 1599-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 712-005 

Betreff: K 116 Ausbau der Ortsdurchfahrt (OD) von Otzberg, Ortsteil Nieder-Klingen 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Beschluss: 
 
Auf Grundlage der Vereinbarung zur Übertragung von Planungs- und Bauaufgaben an Kreisstraßen 
auf das Land Hessen wird der Auftrag zur Erstellung eines Vorentwurfs und eines Bauentwurfs für 
die Maßnahme „K 116 Ausbau der OD Nieder-Klingen erteilt. 
 
Die erforderlichen Mittel von 31.238,23 € stehen im Haushaltsplan unter dem Produkt 1.12.01.01 
bei der Maßnahme „Planungskosten Kreisstraßen“ zur Verfügung. 
 
Dem Kreisausschuss sind Planungen von Maßnahmen zukünftig rechtzeitig vor der Beantragung 
von Zuschüssen zur Zustimmung vorzulegen. 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
 

Produkt: 1.12.01.01 
Investitionsmaßnahme: Planungskosten Kreisstraßen 

  
Aufwendungen 2013 2014 2015 

Sachkonto: 8050310 31.238,23 EUR 0,00 EUR 0,00 EUR
Erträge 2013 2014 2015 

Sachkonto:  0,00 EUR 0,00 EUR 0,00 EUR
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Beschluss zu TOP  2.3. 
Vorlage-Nr.: 1605-2013/DaDi 

Aktenzeichen: 660-002 

Betreff: 1. Infobrief Grundwassersituation im Hessischen Ried 

Beschluss: Kenntnis genommen 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann 
 
übergibt den 1. Infobrief zur Grundwassersituation im Hessischen Ried zur Kenntnis. 
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Beschluss zu TOP  3. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Schulbauprojekte 

Beschluss:  
 
Vorsitzender Handschuh verweist auf die als Tischvorlage verteilte und als Anlage 1 zu dieser 
Niederschrift beigefügte Resolution der Stadtverordnetenversammlung Griesheim. 
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann gibt in diesem Zusammenhang weitere Erläuterungen zum 
Sachstand an der Carlo-Mierendorff-Schule in Griesheim. Er teilt mit, dass für die Carlo-
Mierendorff-Schule schon seit längerer Zeit eine Sanierung in Form eines Fensteraustausches 
angedacht war. Er teilt mit, dass nach Beginn der Arbeiten größere Probleme erkennbar geworden 
sind, die dazu führen, das Sanierungskonzept neu zu überdenken. Kreisbeigeordneter 
Fleischmann erklärt, dass das Da-Di-Werk in einer Vorprüfung die Prüfung eines Neubaus 
vorgenommen hat. Er berichtet, dass nach den Ergebnissen der Vorprüfung nun eine Detailprüfung 
der Optionen Sanierung oder Neubau erfolgt, mit deren Ergebnis Ende des Jahres mit Vorlage der 
Prioritätenliste des Da-Di-Werks zum Schulbau- und Schulsanierungsprogramm zu rechnen ist. 
 
Auf Nachfrage des Abg. Prochaska (FW-PP) gibt Kreisbeigeordneter Fleischmann einen Bericht 
zum aktuellen Sachstand hinsichtlich des Max-Planck-Gymnasiums in Groß-Umstadt. Er berichtet 
über die derzeit durchgeführten Sanierungsmaßnahmen und den Einbau einer Lüftungsanlage im 
naturwissenschaftlichen Trakt. 
In Bezug auf die Möglichkeit eines Kaufes des Wamboltschen Schlosses teilt er mit, dass unter dem 
Dach sechs Räume als Klassenräume unter der Bedingung nutzbar wären, dass der erste 
Rettungsweg geschaffen werden kann. Er erklärt, dass eine Nutzung in jedem Fall nicht nur 
temporär, sondern dauerhaft angedacht ist. Kreisbeigeordneter Fleischmann berichtet, dass die 
Prüfungen hierzu noch nicht abgeschlossen sind. 
 
Auf Anregung des Vorsitzenden Handschuh weist Kreisbeigeordneter Fleischmann darauf hin, 
dass die Pressemitteilungen des Landkreises tagesaktuell auch auf der Internetseite des Landkreises 
veröffentlicht werden. 
 
Auf Nachfrage der Abg. Schlipf-Traup (Grüne) erklärt Kreisbeigeordneter Fleischmann, dass in 
Bezug auf die Zufahrt zur Dreifelderhalle am Schuldorf Bergstraße weitere Gespräche mit Hessen 
Mobil geführt werden. 
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Beschluss zu TOP  4. 
Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Mitteilungen und Anfragen 

Beschluss:  
 
Kreisbeigeordneter Fleischmann teilt mit, dass er in der Sitzung des Schul-, Kultur- und 
Sportausschusses am 19.09.2013 die Schulbauleitlinien präsentieren wird. Er erklärt, dass er diese 
im Entwurf in der Kreistagssitzung am 30.09.2013 als Tischvorlage verteilen wird, mit dem Ziel die 
Schulbauleitlinien in der Kreistagssitzung am 11.11.2013 zu verabschieden. 
 
Weitere Mitteilungen und Anfragen liegen nicht vor. 
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Vorsitzender Handschuh schließt die Sitzung um 16:15 Uhr. 
 

- - - 
Ende der Niederschrift 

- - - 
 
Darmstadt, den 3. Oktober 2013 
 
 
 
 
Heiko Handschuh Nicole Mally 
Vorsitzender Schriftführerin 


